

石川■地震・豪雨被害

ドキュメント&レビュー Document&Review

水が引いたが、流木は堤防近くに残ったままとなって
いる町新川（分年11月）



対策本部が確認中で、21日

克明社長
上臈を風呂敷業者へ自身
は早朝に出社していた。会
社は町新川を襲ひた高い場
所であり、事務所からも水
の流れや水の具合が目視
できなかった。
（午前）8時頃までは
は強烈な盛り方だった。10
時頃には緩やかになり、10
分ほどで止んだ。
「この付近はすぐに入水す
ぎ、早水は時間が続かぬ

雨を振り込もう」町野連
輪（石川県島市）の阿知
川は堤防を壊し、自身
は早朝に出社していた。会
社は町新川を襲ひた高い場
所であり、事務所からも水
の流れや水の具合が目視
できなかった。
（午前）8時頃までは
は強烈な盛り方だった。10
時頃には緩やかになり、10
分ほどで止んだ。

雨を振り込もう」町野連
輪（石川県島市）の阿知
川は堤防を壊し、自身
は早朝に出社していた。会
社は町新川を襲ひた高い場
所であり、事務所からも水
の流れや水の具合が目視
できなかった。
（午前）8時頃までは
は強烈な盛り方だった。10
時頃には緩やかになり、10
分ほどで止んだ。

地震経験、課題まとめ 石ト協



11月

研究テーマに掲げる 星稜大沢

「このうち、災害物流
を研究テーマに取り上げ、
課題解決の道筋を見いだ
うる新たな動きが出て
きた」浪賀義太准教授（吉
田氏）、北陸貿易総合（企
部）の中公、教授のゼミ生
21人が今年度の研究テーマ
について、今回の地震や豪雨
災害への物流の課題を検討
している。

これまで石川県中小企業

家の吉田社長から題材として
災害物流の提案を受け
て、その裏側を詳しく
見てきた。今年度は、24年度
と前向きに取り組む

学生（24年

）

10月に金沢市で開かれた
全日本トック協会青年部
会（山田美穂社長）の北
陸地域ブロック大会で、中
山（山形県佐伯会長）の北
陸のアドバイスを受けたが
、深く懇意に下げるところ
で、出発して、被災地を訪ね
て地元自治体と接する。
中尾氏は、

研究結果を
発表する金
沢商大、中尾
ゼミ生も「（筋道）物流
の仕事は普段の生活には目
にしない。身近に感じてい
なかつたが、その重要性が
分からぬ限り、課題を解決
しなければならない」と話
している。このを教訓
に実現していくが

物資輸送へ教訓生かす

2024年（令和6年）6月豪雨災害は、1月1日に最大震度7を観測した地盤において、復旧が開始されたと思ったのに豪雨被害を受け、1年で何度も大きな自然災害が连续された。その度にトックマンとしての物流の重要性が再確認されたが、一方で、支障物資輸送に関する指揮・指令系統の在り方や物資搬入作業などに問題が見つかり、そこで中、災害物資を複数回改めて序盤に運び、車両を複数回輸送する問題になつた。その後は、車両を複数回輸送する問題もあり、事業者によっては複数回の運送でも問題があった。運送を担当する者がそれまであまり意識してこなかった物流と真剣に向き合つ姿も見られ、トラック事業者にとっても、復興への貢みとなつていて。

（河野元）

緊急で帰宅指示 通行止め相次ぎ

「大切な間ではないと思
っていたらしく、どんどん
さざまじい隊列方に変わ
り、狭く間の水がさが
り、いつだと記録的豪
雨を振り込もう」町野連
輪（石川県島市）の阿知
川は堤防を壊し、自身
は早朝に出社していた。会
社は町新川を襲ひた高い場
所であり、事務所からも水
の流れや水の具合が目視
できなかった。

（午前）8時頃までは
は強烈な盛り方だった。
10時頃には緩やかになり、
10分ほどで止んだ。その後、
車両については海水
による車両の点検を実施
したが、車両に問題はなく、
そのまま走行可能であると
判断。その後、河野元によ
ると、車両を運転する際は、
「左側から右側へと運転す
る」と教習を受けた。
（河野元）

田代地区の橋まで出向か
なければならなかつた。当
初は店舗では食品は
ミネラルウォ
ーは全て売り切れて
いると思つていて、届
けられたの里海運・鶴田
大津インタ・エスン・七
尾市から輪島市・珠洲市
へは当初、それがれる時
間を要していた。

内閣府の調査では、今回
の搬出による損失は82時間
の機器・物資スキルにた
けた専門職（事業
者）への早急な取
り扱いを強く求め
られた。この通りに搬出
され、ライフラインを
確保するためは、同様
に道路が通れるまでに至
る。市に電話を入れて処分
したものの、ヒヤッフルの運
送の状況聞いたところ、
運行止めが相次ぎ、たゞり
かけないと言わねど、どう
かかたが思はれて、届け
体では何方か決算したた
うだ」

（河野元）

通行止めが相次ぎ、たゞり
かけないと言わねど、どう
かかたが思はれて、届け
体では何方か決算したた
うだ

石川県トラック協会（会
員の豪雨災害への安否確認を努め
安常信会長）のまさらによ
るところ、豪雨登録の車両が増加
するにつれ、改めて関係団体へ連絡
員事業者の被害は、建物の
一部損壊が3社、床下浸水
が7市町、車庫の倒壊が3件だ。
一方で、能登半島地震では
22日には道路の通行止
めの情報が日々の情報を収集。
交渉がつかない場合では、
そのためには現地の車両を用意し、
車両を出し、カブリオレ40ト
スを運んだ。一方、能登半島地震では
石ト協に打診があると輸送
してから帰宅した。もつと
一日間、雨水をためて利用
してから帰宅した。「わづか
は一晩の車中泊を余儀なく
され、それでも豪雨2日後の23
日には通常通り業務を始
めた。ライフラインを保
持せた」（河野元）

豪雨が盛んに広報されてい
る中、自らを憤りなく感じ
て、いつも心配で、いつも心
配がかかるが、それでも豪雨2日後の23
日には通常通り業務を始
めた。入浴する湯舟の脚
を握り、20日から30日まで連続で、
毎日、ライフラインを保
持せた。ライフラインを保
持す立場として、依頼され
た仕事を着実に遂行する姿
勢を強く、

内閣府の調査では、今回
の機器・物資スキルにた
けた専門職（事業
者）への早急な取
り扱いを強く求め
られた。この通りに搬出
され、ライフラインを
確保するためは、同様
に道路が通れるまでに至
る。市に電話を入れて処分
したものの、ヒヤッフルの運
送の状況聞いたところ、
運行止めが相次ぎ、たゞり
かけないと言わねど、どう
かかたが思はれて、届け
体では何方か決算したた
うだ

（河野元）

ければならなかつた。當初は
近隣の店舗では食品は
ミネラルウォ
ーは全て売り切れて
いると思つていて、届
けられたの里海運・鶴田
大津インタ・エスン・七
尾市から輪島市・珠洲市
へは当初、それがれる時
間を要していた。

市の町野支所に行け
り、速度を落とす手段を強
いられ、片時か時間は強
め、然料を提供するのを強
いられる。災害準備の重
要性が感心し広報されてい
る中、自らを憤りなく感じ
て、いつも心配で、いつも心
配がかかるが、それでも豪雨2日後の23
日には通常通り業務を始
めた。入浴する湯舟の脚
を握り、20日から30日まで連続で、
毎日、ライフラインを保
持せた。ライフラインを保
持す立場として、依頼され
た仕事を着実に遂行する姿
勢を強く、

内閣府の調査では、今回
の機器・物資スキルにた
けた専門職（事業
者）への早急な取
り扱いを強く求め
られた。この通りに搬出
され、ライフラインを
確保するためは、同様
に道路が通れるまでに至
る。市に電話を入れて処分
したものの、ヒヤッフルの運
送の状況聞いたところ、
運行止めが相次ぎ、たゞり
かけないと言わねど、どう
かかたが思はれて、届け
体では何方か決算したた
うだ



人力に頼らざるを得ない事
態が生じた。特に交通網に集中した国道
等の主要幹線が恒常的
に不通となり、他の道路も至
るいに事故の発生があ
り、速度を落とした走行を強
いる点に警戒される。これらを経験し、石ト協
ターミナルはさすがにもつた
運営体制を確立する。それは、常に運営が安
定化するためには、同じように運営を行つたので、同じよ
うに運営していかなければならない。
（河野元）

運行止めが相次ぎ、たゞり
かけないと言わねど、どう
かかたが思はれて、届け
体では何方か決算したた
うだ

（河野元）

内閣府の調査では、今回
の機器・物資スキルにた
けた専門職（事業
者）への早急な取
り扱いを強く求め
られた。この通りに搬出
され、ライフラインを
確保するためは、同様
に道路が通れるまでに至
る。市に電話を入れて処分
したものの、ヒヤッフルの運
送の状況聞いたところ、
運行止めが相次ぎ、たゞり
かけないと言わねど、どう
かかたが思はれて、届け
体では何方か決算したた
うだ

（河野元）